



CHANCELLERIE D'ÉTAT

BUREAU DE LA

COMMUNICATION

Baselworld 2007

Visite d'une journée du gouvernement neuchâtelois aux 50 exposants neuchâtelois

La chancellerie d'Etat communique:

Ce mardi 17 avril 2007, le gouvernement neuchâtelois a rendu visite durant une journée aux quelque 50 exposants neuchâtelois présents du 12 au 19 avril à Baselworld 2007, 35^e édition du Salon mondial de l'horlogerie et de la bijouterie. Emmené par le chef du Département de l'économie (DEC), M. Bernard Soguel, les membres du gouvernement étaient accompagnés d'une délégation neuchâteloise forte d'une cinquantaine de personnes. En fin de journée, les exposants neuchâtelois ont été conviés à la traditionnelle réception offerte en leur honneur par le gouvernement neuchâtelois.

La délégation neuchâteloise était composée de conseillers communaux, de députés, dont la présidente du Grand Conseil Gisèle Ory, de représentants des milieux économique - dont la nouvelle directrice du DEN Virginie Carniel - touristique et de la formation du canton, ainsi que de cadres de l'administration cantonale.

Au fil des visites auprès des différents exposants de la région, les Neuchâtelois ont pu découvrir les nouvelles tendances et les créations du secteur de l'horlogerie et de la bijouterie de fleurons comme Gucci, Ebel, Bulgari, Ulysse Nardin, Zenith, Tissot, Tag Heuer, Bertolucci ou encore Corum. A signaler aussi la présence de nouveaux venus, à l'instar de Catena (Le Landeron), Dreyfuss & Co (La Chaux-de-Fonds), Léon Hatot (Auvernier), GUINEL Décors Guillochés (Cernier), Timewalk (Neuchâtel), Kari Voutilainen (Môtiers), Swiss Trek Watch (La Chaux-de-Fonds) ou encore Vincent Bérard (La Chaux-de-Fonds).

En fin de journée, selon une tradition désormais bien établie, le Conseil d'Etat a organisé une réception en l'honneur des exposants neuchâtelois, en y associant toutes les entreprises assurant la renommée de l'horlogerie neuchâteloise. Au cours de la partie officielle, le nombreux public a pu entendre les allocutions de Mme Sylvie Ritter, directrice de Baselworld, de M. Jean-Daniel Pasche, président de la Fédération horlogère, ainsi que du conseiller d'Etat M. Bernard Soguel.

Un Baselworld 2007 très prometteur

Pour les quelques 2.100 exposants présents, dont 342 marques horlogères et 554 représentant des branches apparentées, Baselworld représente l'événement professionnel de l'année et leur permet de mettre en valeur leurs derniers modèles. Dans

2.
leur ensemble, les exposants neuchâtelois se sont dits cette année encore très satisfaits des résultats de Baselworld 2007.

De très bons résultats qui font suite à une année 2006 déjà exceptionnelle, ainsi que l'a rappelé le conseiller d'Etat Bernard Soguel dans son allocution: « Pour la deuxième année consécutive, le secteur a connu une croissance des exportations à deux chiffres, pour atteindre les 13,7 milliards de francs. Cette belle progression s'inscrit dans la durée et en l'espace de 20 ans, la valeur des produits horlogers exportés a triplé ! »

Le conseiller d'Etat a également remercié tous les acteurs de ce succès, leur rappelant qu'ils peuvent compter sur l'appui du gouvernement neuchâtelois afin « d'assurer la disponibilité de main d'œuvre qualifiée, de promouvoir la recherche et l'innovation dans le canton, de faciliter l'implantation ou la construction de nouvelles usines ou encore de doper l'image horlogère de l'Arc jurassien par des projets porteurs qui feront rayonner la région. » Autant de marques de soutien concrètes, qui témoignent de l'attachement du Conseil d'Etat à offrir les meilleures conditions possibles pour favoriser l'essor du secteur horloger en terres neuchâteloises.

Et le conseiller d'Etat de rappeler que l'Etat n'a pas ménagé ses efforts durant ces dernières années, « que ce soit pour développer Neode, pour assurer durablement la présence de l'ingénierie HE-ARC dans le canton, pour fédérer le savoir-faire neuchâtelois dans le domaine « temps-fréquence » ou encore pour réussir un partenariat entre l'IMT et l'EPFL. Avec toujours le même objectif qui consiste à positionner le canton comme un pôle international fort dans le domaine des microtechniques. »

Au cœur du dispositif, on trouve les acteurs économiques, les instituts de recherche et les structures de formation. Mais Bernard Soguel a souligné que cet ensemble doit aussi s'inscrire dans un partenariat fort avec l'Etat et plusieurs de ses services, qu'il s'agisse notamment de promotion économique, d'aménagement du territoire, de politique extérieure ou encore de politique migratoire. « Sur ces derniers points, le Conseil d'Etat continuera à lutter en faveur d'une politique favorable aux régions exportatrices. »

Le canton de Neuchâtel doit continuer à affirmer son ouverture

Le conseiller d'Etat a également rappelé que pour vendre ou produire, l'horlogerie a toujours eu besoin d'ouverture, soit d'un appui sur des compétences locales, sur des idées, sur des techniques et sur des gens venus d'ailleurs. Et Bernard Soguel d'insister sur le fait que notre canton doit continuer à affirmer cette ouverture et servir d'exemple en matière d'intégration des étrangers. « Il est donc essentiel de démontrer que le marché du travail est maîtrisé et que l'ouverture n'est pas une menace ni pour les travailleurs, ni pour les salaires. »

« Le gouvernement vous invite donc à vous impliquer activement contre la peur de l'étranger, pour une Suisse ouverte sur l'Europe et sur le monde », a lancé le conseiller d'Etat en guise de conclusion.

- **Retrouvez l'intégralité du discours du conseiller d'Etat Bernard Soguel sur www.ne.ch/presse , rubrique "Discours et messages".**